

LA TELEVISIÓN IRAQUÍ INFORMA DE SU RETORNO SIN OFRECER NINGÚN COMENTARIO

EZZ SAID (AFP)
Bagdad

Hostil regreso de la ONU a la tierra de Saddam

Bagdad, empapelada con consignas contra Estados Unidos, recibe a los inspectores internacionales

Los expertos en desarme de la ONU fueron recibidos ayer a su regreso a Bagdad con 'grafitti' en las paredes del aeropuerto que les recordaron el enconado odio de los iraquíes hacia los americanos.

"¡Abajo América!", leyeron los 75 inspectores —seis norteamericanos— al aterrizar quince minutos después del mediodía en el aeropuerto militar de Habbaniya, a unos cien kilómetros de la capital, a bordo de un aparato C-130 de la ONU proveniente de Bahrain, donde se habían replegado la semana pasada.

La consigna, escrita en árabe y en inglés, estaba escrita en varias zonas del aeropuerto y en los muros que rodean la pista de aterrizaje.

Los 'grafitti' responden al llamamiento del presidente del Parlamento iraquí, Saadun Hammadi, que instó a los ciudadanos a escribir este mensaje por todas partes para expresar así el rechazo de la población a la política nortea-

El jefe de la UNSCOM, Richard Butler, asegura que hoy mismo se retomarán los trabajos de inspección

mericana con respecto a Iraq.

Un agente iraquí vestido de civil recibió a los inspectores a la puerta del avión para facilitarles los trámites de inmigración y de aduana.

Los funcionarios de la ONU se trasladaron en varios carros blindados con las siglas de la organización mundial hasta la sede de la Naciones Unidas en Bagdad, salvo los estadounidenses, que fueron en jeep.

La agencia oficial iraquí INA anunció el regreso de los inspectores sin comentarios. También la televisión de la Juventud, dirigida por el hijo del presidente, Uday Husein, difundió las imágenes de su llegada al aeropuerto sin más.

El jefe de la UNSCOM, Richard Butler, anunció que los expertos retomarán hoy mismo su trabajo, tras tres semanas de interrupción. La vuelta de los inspectores de la ONU ha sido posible tras la marcha atrás de Bagdad, que arrancó a Moscú el compromiso de que el Consejo de Seguridad de la ONU examinará el levantamiento del embargo que pesa sobre el país

desde la guerra del Golfo. Pero la secretaria de Estado norteamericana, Madeleine Albright, previno ayer a Bagdad, que el levantamiento de las sanciones sólo tendrá lugar cuando concluya con éxito la misión de la UNSCOM.

"Para que el régimen de sanciones pueda tener fin algún día (el presidente Sadam Husein) debe recibir de la UNSCOM un análisis sanitario perfecto. El no puede creer que se puede engañar (a todo el mundo) y pretender luego que de un día para otro" se levante el castigo.

La Casa Blanca ha advertido además que Washington utilizará "si es necesario" su derecho de veto en el Consejo de Seguridad de la ONU para impedir el levantamiento de las sanciones. El primer ministro británico, Tony Blair, es de la misma opinión que Washington. El líder laborista del Reino Unido estimó ayer que "aún es demasiado pronto" para decir que la crisis ha concluido, aunque reconoció que el acuerdo alcanzado en Ginebra con el auspicio de Moscú "es un progreso significativo". De momento, en el cuartel general de Naciones Unidas en Nueva York los analistas no se engañan: la solución política alcanzada para desactivar el conflicto de Iraq, que hace una semana parecía al borde de la explosión, tiene puntos débiles. La próxima crisis podría ser cuestión de tiempo. Fuentes diplomáticas subrayaron ayer que hay ideas muy diferentes sobre lo que ocurrirá a partir de hoy, cuando los inspectores retomen su trabajo. Porsí acaso fuera cierta labuena fe de Sadam, Washington estaría dispuesto a negociar la composición del futuro equipo de control de la ONU en Iraq. A la pregunta de si descenderá la participación estadounidense, Albright contestó ayer que "no es útil hablar ahora de porcentajes.

Lo decisivo es que los controladores sean los mejores expertos. Y, junto a otros países, tenemos los mejores expertos", dijo la secretaria de Estado norteamericana, que sobrellevó la cuestión.

A la caza de 25 ojivas nucleares

Los expertos de la ONU que regresaron ayer a Bagdad reemprenderán la búsqueda de 25 ojivas nucleares que contienen sustancias tóxicas mortales que, según sospechan, Iraq intenta ocultar, informó ayer el periódico 'Washington Post'. Los expertos de la ONU se muestran escépticos en cuanto a la destrucción de estas cabezas, anunciada por Sadam, informó el citado periódico, que citó al jefe de la ONU encargado del armamento biológico, Richard Spertzel. Las cabezas nucleares podrían estar colocadas en misiles 'Al-Husein' fabricados en secreto.

Los expertos de la ONU afirman que si las condiciones meteorológicas son adecuadas, los 160 kilogramos de antrax (que provoca lesiones pulmonares y cerebrales) o de botulina (que ataca el sistema digestivo) contenidos en las cabezas nucleares podrían matar entre 100.000 y un millón de personas.

Más procesión de armas hacia el Golfo

Pese al regreso de los inspectores de la ONU a Bagdad, Washington y Londres siguen reforzando su presencia militar en el Golfo. Seis aviones Harrier GR7, que iban a volar a la región cuando la crisis ardía, despegaron ayer de Gibraltar y aterrizaron en el portaaviones 'Invencible', varado en el Mediterráneo. Estos aparatos son especialmente eficaces en el bombardeo nocturno a gran altura. Estados Unidos continúa engordando efectivos en la zona, donde este fin de semana habrá ya desplegados unos 27.000 soldados norteamericanos. El portaaviones 'George Washington' llegó ayer al Golfo, donde le esperaba el 'USS Nimitz'. En Kuwait aterrizaron seis F-117 (cazadores furtivos) y seis bombarderos B-52, capaces de disparar misiles de crucero. Además de 36 aviones de combate y otros dos bombarderos B-1.



LA VUELTA Los primeros inspectores de la ONU, a su regreso ayer tras tres semanas de ausencia de Bagdad.

A por la batalla final

La prensa iraquí ofreció ayer como una "victoria" el acuerdo sobre el regreso de los expertos de la ONU, aunque resaltó que la batalla con EE UU aún no ha terminado. "Nuestra última batalla contra los ti-

ranos de Norteamérica se ha saldado con una gran victoria de la que estamos orgullosos", publicó el periódico 'Al-Thaura', órgano del partido Baas, en el poder. "Nuestra lucha continuará", agregó el diario.

Lo decisivo es que los controladores sean los mejores expertos. Y, junto a otros países, tenemos los mejores expertos", dijo la secretaria de Estado norteamericana, que sobrellevó la cuestión.